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■环球万象

[相关新闻]

近日在瑞士召开的《巴塞尔公
约》第十四次缔约方大会上，全球
180多个国家对公约做出修订，决定
将塑料垃圾列入进出口限制对象。
这一“限塑令”是向全球塑料污染转
嫁模式的“亮剑”。

长期以来，美国等发达国家常常
出于对处理成本等因素的考虑，把混
合有毒塑料垃圾打上“可循环利用”
的标签出口到发展中国家。但实际
上，这些垃圾或难以循环利用，或根
本未被回收，而是被倾倒、焚烧或进
入海洋，对生态环境造成极大危害。
根据修订协议，发展中国家将首次获
知进入其领土的塑料垃圾信息，并有
权拒绝塑料垃圾进入。

这一“限塑令”协议获得了与会代
表压倒性支持，仅美国、阿根廷、巴西
以及化工和塑料行业等少数派反对。
总体来看，《巴塞尔公约》修订后对美
国的影响最大，因为新措施将禁止尚
未批准公约的国家出口列入清单的垃
圾。美国虽于1990年签署了该公约，
但国会却迟迟未予以批准生效。有数
据显示，2018年美国向发展中国家出

口15.7万个装有塑料垃圾的大型集装
箱。而修订协议2021年生效后，美国
可能将不得不自行处理其塑料垃圾。

“偷偷”出口塑料垃圾的行为体
现了一些发达国家的自私自利和虚
伪。这些国家享受生产和消费的利
益，却将回收和处理垃圾的义务“甩
锅”给发展中国家，有时甚至对后者
横加指责，让发展中国家为全球环境
的恶化“背锅”。

将塑料垃圾污染转嫁他国，最终
埋单的是全人类。地球村各国是命
运与共、休戚相关的共同体，污染转
嫁并不能确保独善其身。

新修订的《巴塞尔公约》让全球
明确，塑料垃圾出口与回收，不能成
为一些国家转嫁污染的借口。

去年新年伊始，中国全面禁止进
口对环境污染风险高的废塑料、钒渣
等24类固体废物。

作为垃圾输出国的美国等发达
国家，不能再像以往一样，把自己的
问题推给别人，而应反躬自省，切实
解决自身垃圾过剩的问题。

据新华社电

本报讯 莫斯科当地时间5月14
日晚，在始建于1706年的俄罗斯莫
斯科大学植物园内，悠扬的笛声响
起，一位中国古代装扮的少女，从水
池上的曲径中款款走来，轻启朱唇唱
道，“原来姹紫嫣红开遍，似这般都付
与断壁颓垣……”

由上海市政府新闻办公室和上
海张军昆曲艺术中心联合推出的这
场“魅力上海”俄罗斯推广活动暨实
景园林昆曲《牡丹亭》演出，作为开场
剧目，拉开了2019契诃夫国际戏剧
节的演出大幕。

舞台依水而建，观众屏息凝神。
花园中奇珍异草、流水潺潺，纱幔、霓
裳，次第映入眼帘，笛声、唱词缓缓流
入耳畔。发端于14世纪中国江南的
经典戏剧昆曲，在俄罗斯莫斯科最古
老的花园里精彩上演。演出结束后，
全场爆发了经久热烈的掌声。

600年历史的水磨昆腔，在异国
的园林，征服了现场的俄罗斯观众。
为什么一出来自中国的传统戏剧，会
成为契诃夫国际戏剧节的开场剧目？
契诃夫国际戏剧节组委会戏剧项目
总监延雅科娃·维多利亚（Tinyakova
Victoria）女士介绍，张军团队对于传
统昆曲的创新表达打动了组委会，她
说：“实景园林昆曲《牡丹亭》仿佛‘一
颗纯粹的宝石’美不胜收。”

昆曲《牡丹亭》让俄罗斯观众零

距离地感受中国传统文化，领略来自
上海文化艺术的魅力。在活动现场，
上海城市形象画册、讲述上海发展的
俄文版图书，以及“魅力上海”创意海
报等，受到当地媒体和观众的喜爱。

演出结束后，上海市政府新闻办
公室、契诃夫国际戏剧节、上海张军
昆曲艺术中心在植物园内联合举行
了“魅力上海”推广暨昆曲《牡丹亭》
演后交流会。契诃夫国际戏剧节总
监瓦莱里·沙德林（Valery Shadrin）
对实景园林昆曲《牡丹亭》予以高度
评价，称来自上海的江南文化艺术让
人陶醉。沙德林对上海市政府新闻
办公室的大力支持表示感谢。

此次演出是实景园林昆曲《牡丹
亭》继在美国纽约大都会博物馆、法国
巴黎拉塞尔圣克卢宫、德国德累斯顿
萨克森州立博物馆之后的世界巡演第
4站。巡演让越来越多的外国朋友爱
上来自中国的江南文化。“传统艺术一
定有它自己存在的价值，来自‘契诃夫
国际戏剧节’的邀请正是这种价值的
体现，这次相聚莫斯科，我们带着来自
上海的问候，带着中国传统文化的气
韵，为两国文化交流和向全球传播昆
曲艺术尽自己绵薄之力。”张军说。

另据介绍，为纪念中俄建交70
周年，应契诃夫国际戏剧节邀请，上
海芭蕾舞团将在莫斯科演出现代芭
蕾舞剧《长恨歌》。

针对国际社会对中美新一轮互
征关税表示忧虑，外交部发言人耿爽
15日表示，中方所作所为完全是针
对美方无理行径的反制，纯属自卫反
击，既是为了捍卫自身的合法正当权
益，也是为了维护多边主义和自由贸
易体制。

在当日例行记者会上，有记者
问：我们注意到，国际社会这两天对
中美新一轮互征关税普遍表示忧虑，
认为中美经贸摩擦升级会对世界经
济带来新的不确定性。有人用“晴雨
不定”来形容当前的世界经济形势，
并将贸易问题列为“全球最大的不确
定性因素”。中方对此有何回应？准
备采取什么样的措施来缓解各方忧
虑？

耿爽说，中方注意到国际社会的
反应，对各方的忧虑表示理解。中美
经贸摩擦升级不符合任何一方利益，
而且会拖累世界经济。

“但我要明确告诉大家的是，是

美国挑起的贸易争端，不是中国；是
美国打响了加征关税的第一枪，不是
中国；是美国在反复操弄极限施压，
不是中国。迄今为止，中方所作所为
完全是针对美方无理行径的反制，纯
属自卫反击。中方这么做，既是为了
捍卫自身的合法正当权益，也是为了
维护多边主义和自由贸易体制。”耿
爽说。

他说，作为世界前两大经济体，
中美经贸关系既对两国意义重大，也
对全球经济发展有着举足轻重的作
用。美方本应与中方一道，肩负起应
有的责任，推动全球经济增长。但美
方却一意孤行，单方面发起贸易战，
多次在中方满怀诚意进行磋商之时，
违背双方共识，对华加征关税。

耿爽说，谁是新一轮中美贸易争
端的始作俑者，谁是阻碍全球自由贸
易的规则破坏者，谁又是拖累世界经
济的风险制造者，国际社会自有公
论。 据新华社电

外交部表态中美新一轮互征关税

中方针对美方无理行径自卫反击
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实景园林昆曲《牡丹亭》在俄罗斯莫斯科大学植物园的演出场景。 受访者供图

莫斯科园林里响起昆曲莫斯科园林里响起昆曲《《牡丹亭牡丹亭》》

外交部发言人耿爽15日表示，
中国经济一直保持平稳增长，呈现积
极向好势头。美国的贸易保护主义
措施会对中国经济造成一定影响，但
完全可以克服。我们有信心、有能力
抵御任何外部风险和冲击。

有记者问：据报道，连日来，美方
多次称，中国的经济不太好，中方十分
渴望与美方达成经贸协议。中方是否
认同美方看法？中方如何评估中美贸
易摩擦对中国经济造成的影响？

“美方的说法毫无依据。”耿爽说，
事实上，中国经济一直保持平稳增长，
呈现积极向好势头。“美国的贸易保护
主义措施会对中国经济造成一定影
响，但完全可以克服。我们有信心、有
能力抵御任何外部风险和冲击。”

耿爽说，今年一季度，中国国内

生产总值同比增长6.4%，增速超出预
期。特别值得一提的是，内需已成为
拉动中国经济增长的主要引擎，去年
中国消费对经济增长的贡献率已达
76.2%。不久前，国际货币基金组织
发布《世界经济展望报告》，将2019
年全球经济增长预期下调至3.3%，但
将中国经济增长预期上调了0.1个
百分点至6.3%。这也是世界主要经
济体中唯一被上调的国家。

外贸方面，耿爽说，今年1月至4
月，中国外贸进出口同比增长4.3%，对
欧盟、东盟等出口都出现了大幅增长。

“中国的贸易伙伴遍天下，中国正加快
从贸易大国走向贸易强国，世界各国都
想分享中国发展的红利，实现互利共
赢。如果有人不愿与中国做生意，自然
会有别人来填补空缺。” 据新华社电

外交部发言人耿爽15日表示，
美方声称本国消费者不会为对华加
征关税买单与常理相悖，中方奉劝美
方早日认清形势，回归正轨，同中方
相向而行。

在当日例行记者会上，有记者
问：美方称，美国农民会成为对华加
征关税的最大的受益者之一。中国
可能会对美国农民有一定程度的报
复，但美国将致力于向本国农民提供
援助。此外，美方还称，美国消费者
没有理由为对华关税买单。中方对
此有何评论？

耿爽说，美方的说法完全是混淆
视听。美国的农民和美国的消费者
都是无辜的，他们“被代言”了。

他说，近日，美国大豆、玉米、小麦
等农业组织发表联合声明，明确反对
美对华加征关税。美国玉米种植者协
会负责人表示，美国农业需要的是确
定性而不是关税。美国农民一直在耐
心等待中美经贸磋商的成果，但这种
耐心正不断消逝。美全国农民联合会
指出，美农民正在应对农产品价格疲
软、自然灾害等问题，难以再承受中方
的报复性关税。还有机构表示，农场

主需要的是合同，而不是政府补贴。
耿爽说，过去几年，中国一直是

美国农产品的主要买家。以大豆为
例，2017年，美国约有60%的大豆销往
中国，中国是美国大豆的最大出口目
的地。但双方发生贸易摩擦以来，美
国大豆的对华出口大幅下降。正如美
国大豆协会负责人日前所说，美国花
了40年才建立了中国大豆市场，随着
贸易战持续，这一市场将难以恢复。

“至于美方声称本国消费者不会为
对华加征关税买单，我想这与常理相
悖。”耿爽说，根据美国经济学家公开发
表的一项研究，加征关税使美消费者和
进口商去年每月损失44亿美元。美有
关行业组织近日来多次发表声明称，美
对华加征关税是一种错误做法，如果继
续，将使美国家庭年均支出增加2300
美元。还有美国媒体直截了当地指出，
美国消费者是贸易战的炮灰。

“我们奉劝美方看一看国际社会
的反应，听一听各界人士的呼声，算
一算自身利益的得失，早日认清形
势，回归正轨，同中方相向而行，争取
在相互尊重的基础上达成一个互利
双赢的协议。”耿爽说。 据新华社电

分析美国贸易保护措施对中国经济的影响
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外交部：有悖常理 奉劝认清形势


